

PRECIOS DE SUSCRICION.
 8 rs. més y 20 trimestre, en
 Murcia.
 9 rs. mes y 23 trimestre fuera.
 Con figurin 3 rs. más el trimes-
 tre.
 Los pagos son adelantados.
 Números sueltos del dia a TRES
 cuartos, atrasados a SEIS.

LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO POLITICO,
 DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NÚM. 5.

EDICION DE LA TARDE.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, RICHELIEU, 97.

ADVERTENCIA IMPORTANTE.

En vista de las quejas que hemos recibido á causa de la supresion de los numeros de los lunes, por la cual sufre atraso la publicacion de las cartas que recibimos en dichos dias, perdiendo por él su interés; deseosos de hacer por nuestra parte cuanto podamos por complacer á nuestros suscriptores, hemos resuelto hacer una variaion, pero sin alterar en NADA las condiciones de suscripcion, por mas que esta nos sea gravosa.

Consiste la reforma en dar los dias festivos un suplemento con la Correspondencia particular y avisos perentorios, y los lunes y demás dias no festivos dar número entero de cuatro páginas.

Creemos que esto será del agrado de todos.

LA PAZ DE MURCIA.

LA COSECHA DE SEDA.

De nuestro estimado colega «La Agricultura Valenciana» tomamos la siguiente correspondencia que contiene interesantes detalles acerca de este importante asunto:

Ribera del Júcar abril 19.

Parece que los cosecheros á quienes aun quedan gusanos van reponiéndose de la primera desfavo fabilissima impresion. Fuera de las razas japonesas, solo Portugal dá algunas (pocas) esperanzas; las demás perdidas por completo.

En los cartones, como preveiamos, ha habido muchos malos y la avivacion precoz y los siyos tardios han contribuido á que se perdiesen muchos gusanos. A pesar de la abundancia de semillas, la cosecha no será muy grande.

En mi concepto se ha pagado algo de aprendizaje y con mayor smero se hubieren salvado mas gusanos. Calor, mudarles las camas asi todos los días, alimentandolos con hoja muy tierna, y se salyan los 16 que nacian este año pasa bien, morian este año.

En Carcagente se ha sacado mucha simiente de los cartones. Yo he probado, por probarlo todo, y

la operacion es facil aunque delicada, sin que me atreva á decir hasta que punto sea perjudicial. La sericicultura nunca podrá aconsejarlo y yo pienso ocuparme de ello mas despacio. No teniendo avivadores para colocar los cartones, facilita las operaciones y no extraño que los cosecheros hayan intentado todos los recursos en vista de la tentitud con que nacian y están aun naciendo los gusanos.

La hoja inmejorable.

Las cosechas de reproduccion bien hasta ahora y creo que mucho mejor de lo que nos hacen esperar las noticias del extranjero. Al menos por ahora nada acusa la enfermedad en las que proceden de semilla bien elaborada y aun comienzo á creer posible la aclimatacion.

Otro de nuestros corresponsales nos comunica desde Buñol, con fecha del 10, las siguientes noticias:

«La avivacion de los cartones de simientes de gusanos de seda del Japon ha sido mala en general; de los tres que yo tengo, uno se ha avivado completamente y de los otros dos no ha salido nada, creo que la causa debe ser de averia en la conduccion ó modo de embalarlos.

Las demás clases que tengo se han avivado bien y están todos levantados de la una y muy bonitos.»

NOTICIAS DE LA MEKA.

Se han recibido correspondencias particulares de Djeddah, cuya fecha es 2 de abril.

Han llegado á aquella poblacion numerosos peregrinos que se han instalado en las barracas donde permanecerán quince días antes de continuar el viaje. Las condiciones de dichas barracas, bajo el punto de vista higiénico son muy satisfactorias, y se han constituido gran número de cisternas para que el agua no falte.

La distancia que media entre la Meka y Djeddah es próximamente de setenta kilómetros que se recorría antes en quince horas, pero hoy emplearán los peregrinos un dia, y el camino se ha dividido en tres etapas, en cada una de las cuales hay habitaciones bien preparadas para que los viajeros descansen.

En la Meka se han tomado precauciones de todo género, estableciéndose un lazaretto espacioso en los alrededores de la población, previsto de boticas: los peregrinos

enfermos permanecerán en el lazaretto hasta que los médicos afirmen bajo su responsabilidad que están completamente curados.

Además se han construido en los campos grandes tiendas de campaña con mucha ventilacion, que servirán de hospedaje á los viajeros, evitándose de este modo la aglomeración de personas que ha sido origen hasta ahora del desarrollo de la epidemia colérica.

Se ha cuidado mucho de la cuestion del agua. El célebre pozo de Zamzem, situado en el interior de la Mosquera, se ha limpiado perfectamente, y como es un pozo que jamás se agota y produce un agua pura y abundante, será de utilidad inmensa á los peregrinos, contribuyendo al aseo de sus trajes y personas. Las fuentes que reciben el agua de los manantiales del Arafat se han restaurado y puesto á disposicion del público.

La reforma mas considerable consiste en la que se ha hecho en la parte relativa á los sacrificios. Los animales serán inmolados en grandes fosas de un metro de profundidad, y en vez de dejar las carnes y las entrañas expuestas á la accion del aire hasta que lleguen á un estado de descomposicion, lo cual saturaba la atmósfera de miasmas putridos y venenosos, los peregrinos están obligados á cubrir de tierra aquellos despojos todos los días al declinar el sol. Se cree que esta mejora, por mas sábia que sea, causará gran descontento en los musulmanes fanáticos, pero el cheffiff de la tribu, del que se hacen muchos elogios, tiene á su disposicion las tropas necesarias para hacer ejecutar con el mayor rigor los reglamentos.

En suma, todas las medidas adoptadas constituyen un gran progreso en el asunto, y nos infunden la consoladora esperanza de que el año actual nos preservará la Providencia del terrible azote que lleva la consternación y la muerte á los países donde por desgracia aparece.

Todas las noticias de Italia están couteestes á pesar de las negativas de los periódicos, en los grandes armamentos y preparativos militares que se hacen en aquel reino. Es positivo que se han reforzado las tropas en las fronteras del Mincio y que se han hecho venir de esta parte de Italia unos cuarenta mil hombres de los que guardan el

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios á 36 cént., si se publica menos de 8 días; á 27 si es más de 8 y no pasa de 12, y á 18 si pasa de 12. A los suscriptores se rebaja la tercera parte de dichos precios. Para todo lo que se inserta fuera de la plana de anuncio rigen otros precios.

reino de las Dos Sicilias. Esto responde, por otra parte, á iguales preparativos hechos por el Austria en el Véneto. La fundicion de Parma ha suministrado 150 cañones rayados que se han dirigido á Ancona para las fortificaciones de aquella plaza. También han salido para Bolonia seis baterías. En los arsenales de Nápoles, Ancona, Génova y otros se trabaja sin cesar de dia y de noche.

Se ha celebrado en Madrid una reunion bastante numerosa de propietarios, con el fin de reclamar del gobierno que se modifiquen varios artículos de la ley de enjuiciamiento civil relativos á la trasmission de los pleitos sobre desahucio, y para resolver acerca de la conveniencia de crear un centro á donde puedan acudir los mismos para adquirir informes relativos á las personas que soliciten cuartos desalquilados.

Esta junta la presidió el Sr. Silvela, y estuvo bastante animada, habiendo quien se lamentase de tener mas de 27 pleitos pendientes contra inquilinos morosos e insolventes.

La persona detenida en Figueras parece que es natural del Vendrell y se le supone complicada en los últimos acontecimientos. Dice que llevaba un pase del general Pelaez. Ha sido conducido á Tarragona.

Por real decreto se ha declarado mal formada y no haber lugar á decidirla, la competencia suscitada entre el gobernador de Murcia y el juez de primera instancia de Yecla.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha expedido una real orden disponiendo que no se haga alteración en los sueldos de los empleados provinciales ó municipales, hasta que se publiquen los reglamentos especiales que dispone el art. 24 del reglamento orgánico de 4 de marzo próximo pasado.

Leemos en «El Eco de Cartagena»: «Distincion honorifica. Han sido nombrados individuos correspondientes de la Real Academia de la Historia, los Sres. D. Antonio Bueno y D. Manuel Martínez Alcaráz, director de nuestro periódico.»

En cartas de Florencia del 26 de abril se dice que el conde de Reus, con dos coronados y dos capitanes, se hallan allí desde el 20 en la noche. Está alojado en el hotel de Italia uno de los mejores de Florencia. A su paso por Bolonia le dió un almuerzo el general Giardini y acompañó hasta el ferro-carril. Allí ha sido visitado por muchos personajes importantes de Italia, y parece que piensa permanecer en aquél reino, visitando los campamentos militares y asistiendo a las maniobras del ejército durante todo el mes de mayo, después de lo cual regresará a España.

Un periódico inglés dice que el marqués de los Castillejos en una conferencia que ha tenido con el general Giardini, ha ofrecido su espada al rey de Italia para el caso en que esta potencia rompa las hostilidades contra Austria.

Dice «El Pabellón nacional»: «Estamos autorizados para manifestar en nombre de la inmensa mayoría de los oriolanos, que si la proposición presentada por el Sr. Capdepón en el Congreso referente al ferro-carril de Alicante a Murcia, llegase a elevarse a ley, aquel país quedaría notablemente perjudicado.

La lectura de la tal proposición ha causado hondo disgusto en Orihuela, de donde el señor Capdepón es antiguo representante.

El proyecto Verdiere es altamente reprobado en la villa de Orihuela y de casi imposible realización.

Para probar lo dicho, con todas las razones y datos que el asunto requiere, ofrecemos tratar la cuestión detenidamente en una serie de artículos que dedicaremos al objeto.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE «LA PAZ».

Madrid 2 mayo.

La procesión cívico-religiosa de hoy se ha celebrado como en los años anteriores, en medio del mayor orden, y siendo muy grande la concurrencia en el Prado. Se han desvanecido por completo los temores de los que creían que el orden se turbaría con las demostraciones que se anuncianaban.

Cada vez son más alarmantes las noticias que acerca de la actitud de Austria y de Italia nos transmite el telégrafo. Consideran como inevitable un próximo rompimiento.

Hoy han corrido con bastante insistencia rumores de crisis ministerial, de resultas de la cual saldría del ministerio el Sr. Alonso Martínez. Ignoro los visos de verdad que puede tener esta noticia; pero yo, ageno por completo a toda pasión política, simple cronista de los hechos, sigo en la creencia de que es prematuro y aventurado cuanto sobre el particular se asegura.

Mientras los amigos del ministerio insisten en afirmar que es muy próxima la apertura de la Bolsa de Londres a los valores españoles, a personas caracterizadas de la oposición y que por cierto no son las que se distinguen por sus exageraciones, he oido decir que no se realizaría este suceso y que tenían antecedentes para suponer que la junta

sindical de dicha Bolsa no accedería por ahora a los deseos manifestados por los tenedores de los cupones.

Un circulado y circularon por Madrid preavisas, que a juzgar por su redacción, no son obra de partido alguno y si sólo de algún desocupado que se ha propuesto perder fastidiosamente el tiempo y el dinero. En dichos escritos, publicados clandestinamente, se manifiesta que se oyen muchas cosas para no incurrir en la saña del fiscal de imprenta, lo cual no es por cierto comprensible. Se aboga por una libertad omnívora, por un gobierno representativo y por un monarca responsable. El autor de semejante impresario no debe tener por cierto muchos conocimientos sobre el derecho constitucional.

Hoy se esperaban con ansiedad los periódicos ingleses que deben dar cuenta del meeting celebrado en Londres el sábado por los tenedores de los cupones, pero no se ha recibido ninguno por corresponder su duda al correo del despacho en cuyo día no aparecen las publicaciones de la capital de la Gran Bretaña.

Hoy ha llegado a Madrid la mala del Pacífico. Puedo asegurarle a Vd. que a pesar de todas las negativas de los periódicos ministeriales es cierta, indicando la adquisición por el Gobierno de España de la magnifica fragata blindada dinamarquesa *Amsterdam* que a estas horas estará ya reunida a nuestra escuadra del Pacífico. Los buques chilenos-peruanos no han variado de posición, cegando las entradas del canal de Chile y dejando solo paso para buques de pequeño calado. En la imposibilidad de atacar nuestra escuadra a la enemiga, se prestaba para emprender sus operaciones contra los puertos de Chile y el Perú, debiendo bombardear y destruir Valparaíso, Coquimbo, Caldera y el Callao y apoderarse después de las islas Chinchorros.

En este punto esperará á que los enemigos pidan la paz ó á que reúnan todas sus fuerzas morales para destruirles de una vez.

Nuestros prisioneros de la *Coradonga* habían sido cambiados por los cogidos en el *Paquete de Maule*.

Ya ha llegado a Cádiz la fragata *Vascoagada*, que es uno de los buques apresados á los chilenos y que viene cargada de material.

Es positivo que ha llegado a Brest en buque blindado con bandera inglesa, pero no creo que sea chileno como suponen algunos periódicos. La prensa francesa al dar cuenta de su llegada ninguna indicación hace en este sentido.

Correspondencias privadas de París recibidas hoy, aseguran que los gobiernos italiano, prusiano y francés están de acuerdo para hacer la guerra a Austria. — C de C.

VASIEDALES.

LOS DOS ARROYOS.

EN EL ALBUM
de la Sra. D. Soledad Bengoechea,
EMINENTE PIANISTA

En dos elevadas peñas,
junto á los cielos brotaban
dos arroyos y saltaban
espumosos entre breñas.

Y alegres y bullidores
hasta el valle descendían,
en cuyo fondo se unían
sus aguas y sus rumores.

Y la armonía era tal
de sus rumores unidos,
que los humanos oídos
nunca oyeron cosa igual.

A influjo misterioso
de tan dulce melodía,
huye la melancolia
del corazón pesaroso.

Y el que llora desengaños,
y aquél que aienta esperanzas,
y el que sueña con mandanzas,
o teme futuros daños;

Todos sienten la offición
disiparse de su alma,
que es un balsamo que caí
dolores del corazón.

Esa armonía sentida,
que suspende y ensana,
es el iris que soñá
tempostadas de la vida.

¿Quiénes son los arroyuelos
que exhalan tal armonía?
La música y la poesía,
las dos hijas de los cielos.

Mariano Capdepón.

GACETILLA.

CATALINA. En las noches del martes y miércoles se ha puesto en escena en nuestro coliseo esta popular zarzuela, llevando en la primera una concurrencia mayor de la que podían esperar aun los mejores cabuletas, y un vacío grande y también inesperado en la segunda. El crítico de este último solo debe ser el poco ésmero en que en el dia se pone esta obra, cuyo éxito, más que á su música y libreto que no dejan de ser de los mejores, lo debió en un principio al gran aparato con que se estrenó: tiadas las empresas en el nombre de la obra escatimaron este cuantioso presión, no se pone gran esfuerzo en su estudio, y su ejecución á veces no llega á mediana, y esto ni más ni menos ha pasado la noche del miércoles, habiendo visto en la dos salas al general Imañoff sin acompañamiento de ayudantes ni ésta lo mayor, y como ésta podríamos citar algunas otras faltas que hacen mal efecto.

La ejecución por parte de los actores fué también mediana, pues tanto Sanz por no ser de su carácter el papel de Ivan, como Astor por estar mal de voz, estuvieron poco afortunados; Villegas en el de Miguel hizo cuanto pudo y agració en el duo del tercer acto; de Riva, Vizcaya y Lozano nada podemos decir favorable y en vista de la poca importancia de sus papeles pasemos adelante.

La Sra. Villó tocó bastante bien el papel de Catalina y sentimos no se le aplaudió como mereció en el primer acto; la Sra. Brieba en el de Berta lo desempeñó regularmente y aun habría gustado mas si en el duo que con el Sr. Villegas tiene en el tercer acto hubiera estado más animada.

Los tambores y reclutas bastante bien ensayados en las sencillas evoluciones que desempeñan.

Il mos dejado para el último á Pló por circunstancia especial: este actor encargado del papel de Kalmuth lo interpretó muy a conciencia y sin faltar á la verdad, podemos decir que entre los de su sexo fué el que mejor estuvo. Lo hemos dejado para el último, porque habiendo sabido que se ha interpretado mal la calificación que dieron en la revisión de *Campazone*, comple a nuestro dibujo manifestar que siendo uno de los actores que más apreciamos, como la colección de LA PAZ puede demostrar mal podríamos querer perjudicarlo en su actividad reportación artística, y si le consideramos el modo de caracterizar fué fundado en creencias que podrían ser erróneas, pero que no tienen otro objeto que manifestar nuestra opinión.

La segunda noche sin embargo salió mejor ejecutada esta zarzuela.

LA ILUSTRACIÓN POPULAR. Hemos recibido el número 10 de este seminario éclatónico que se publica en Valencia, y que sólo cuesta 16 reales al año, el que contiene los artículos y grabados siguientes:

Carta de un provincial á un madrileño, por Nicolás Acero.—Las siembras y las cosechas, por D. D. Antonio de Trueba (continuación).—¡Qué pigmeos! (poesía), por un J. Jones.—Los tres sultanos, por Juan Eugenio Hartzenbusch.—El Barro, por Manó Prieto y Prieto.

—Cantares, por Ullano.—Chardas.—Solución al geoglífico del número anterior.—Geoglífico.—Biblioteca de ferrocarriles.

Lámparas.—Vista de Wiesbaden.—Figurines de peñuelos.—Geoglífico.

DIGNOS ACADEMICOS. Los señores don Manuel Sáenz, vice-presidente del Consejo Provincial, don Angel Guirao director celoso del Instituto de segunda enseñanza, y don Ramón Saenz y Rives, distinguido literato y publicista, catedrático del mismo Instituto, han sido honrados con el nombramiento de académicos correspondientes de la real Academia de la Historia. Damos de donde luego nuestra más cordial enhorabuena á tan beneméritos académicos, tanto mas cuanto que tan dignamente será representada en nuestro país la real Academia.

UNA PREGUNTA. ¿Se podrá saber que alineación va á llevar la nueva casa que se construye en el solar del ex-teatro viejo? Hacemos esta pregunta porque segun el decir de varias personas los cimientos están fuera de la linea marcada, hace algún tiempo por la comisión municipal.

IRE. El domingo próximo á las 6 y media se administrará por el Sr. Cura de S. Juan, á los enfermos impedidos de su feligresía, el Pan Eucarístico, á cuyo acto religioso están invitadas muchas personas distinguidas de esta ciudad. La noche anterior habrá música por la carrera de la procesión.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

RELIGIOSOS.

Santos de mañana. — Sta. Mónica vda. y Sto. António sg. y ms.

Jubileo. — Estara mañana en la iglesia parroquial de S. Nicolás.

MERCADOS.

Precio de ayer de los cereales.

Trigo	de 48 a 57	rs. l.
Miércole	de 50 a 52	id.
Cebada	de 22 1/2 a 23	id.
Mijo	de 28 a 29	id.

Usted 28. — Trigo,	de 48 a 44	rs. —
Cebada, a 20. — Escala,	a 14. — Garbanzo,	de 98 a 100. — Habas,
de 47. — guardiente,	de 28 a 36. — Aceite,	de 10 a 12. — Vinagre, de 10 a 12. — Jugo
duro, la fruta 38 1/2; blando a 26.	de 10 a 12. — Jugo	duro, la fruta 38 1/2; blando a 26.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE LOS INFANTES
Mañana no hay función.

ANUNCIOS.

ROTUL DE MOREIRA

Hay una gran partida de vent; la persona que quiera tratar de ella, podrá tomar las instrucciones necesarias de don Luis Callejo en la portería del Ayuntamiento. 335-4-5

Se compran fiacas á censo en esta ciudad y en la provincia.

A la redacción de este periódico, se

han patentizado la incontestable utilidad de los Hipofosfatos en general. Los trabajos

personales de M. Hogg, aprobados por un gran número de médicos, han confirmado la

superioridad de los Hipofosfatos de triple base: cal, quinina y manganeso. Estas Pil-

doras se emplean contra las afecciones que provienen de la debilidad de las funciones

de la vida animal, particularmente en los casos de pobreza de la sangre, raquitismo,

escrófulas, enfermedad de pecho, neuralgias, clorosis ó colores pálidos, posturación, este-

nuation en las mujeres embarazadas y en las nodrizas, diarreas rebeldes, espermatorrax,

febres intermitentes y amarilla en los países tropicales, etc., etc.

Nota. Las Pildoras de Hipofosfato, tomadas simultáneamente con el aceite de hígado

de bacalao, producen mejor efecto.

ricanos, que se venden con su nombre
varias preparaciones de hipofosfatos que no
tienen ni un valor terapéutico, y que
al contrario son dañinas para la salud
de los enfermos.

Las únicas preparaciones de los hipofosfatos reconocidas y recomendadas por el
DOCTOR CHURCHILL SON LOS JARABES DE
HIPOFOSFITO DE SOSA, DE CAL Y DE HIERRO,
y LAS PILDORAS DE QUININA Y DE MANGANEZO,
preparadas por Mr. SWANN FARMACEUTICO
QUÍMICO de la familia real de España, 12,
rue Castiglione. Para quien se han de
dirigir los pedidos, se dirá directamente,
sólo por medio de una caja de comisión.
Precio del frasco en París: 4 francos.

CALEIDOSCOPES

de la fábrica de objetos ópticos
DE MR. PIERRE LANDINE,
EN PARIS.

En la comisión de Almazán hay
un surtido de estos juguetes, de
bastante entretenimiento para los
niños por la combinación sin fin
de sus dibujos.

PILDORAS DE HIPOFOSFITOS
DE HOGG

Farmacéutico, 2, rue Castiglione, París.

Los experimentos que se han hecho en los diferentes hospitales de París y de Londres, han patentizado la incontestable utilidad de los Hipofosfatos en general. Los trabajos personales de M. Hogg, aprobados por un gran número de médicos, han confirmado la superioridad de los Hipofosfatos de triple base: cal, quinina y manganeso. Estas Pildoras se emplean contra las afecciones que provienen de la debilidad de las funciones de la vida animal, particularmente en los casos de pobreza de la sangre, raquitismo, escrófulas, enfermedad de pecho, neuralgias, clorosis ó colores pálidos, posturación, estenación en las mujeres embarazadas y en las nodrizas, diarreas rebeldes, espermatorrax, febres intermitentes y amarilla en los países tropicales, etc., etc.

Nota. Las Pildoras de Hipofosfato, tomadas simultáneamente con el aceite de hígado de bacalao, producen mejor efecto.

SE VENDEN SOLO EN FRASCOS DE FORMA TRIANGULAR

Precio: El frasco de 400 Pildoras, 5 fr. — El frasco de 50 Pildoras, 3 fr. con instrucciones.

La agencia franco española en Madrid 31 calle del Sordo, antes Exposición extranjera, calle Mayor, 10, sirve los pedidos. En Murcia Sra. D. Tomás Guerra.

esta medida y luego veremos si conviene obedecerle.

— Si, que conteste á eso, — dijo el bernardino

— Eso no es muy fácil, — añadió Caravajia. — Por lo que á mí hace, juro que no me entregará vivo á ningún hombre, sea sargento, rector, escocés ó inglés; y para demostrar el poco aprecio que Hugo de sus amenazas, si no hay aquí quien castigue á este miserable, mi mano será la que descargue el primer golpe.

Y así diciendo, Caravajia levantó su puñal disponiéndose á herir; pero en aquel instante sintióse sujetar por una mano de hierro y fué rechazado con tal fuerza, que cayó pesadamente en tierra murmurando una blasfemia.

Crichton, pues él era quien había sujetado á Caravajia, se precipitó entonces en medio de los estudiantes con tan irresistible fuerza, que todos sus esfuerzos reunidos no pudieron contenerle.

Separando bruscamente á los que habían cogido á Ogiloy, dió á este su puñal, y sacando él mismo la espada, esperó con calma el ataque de los estudiantes.

Impetuoso, resuelto, agitado por la cólera y conteniendo á duras penas á su enorme perro, Simon Blount siguió de cerca á Crichton, contentándose al principio con parar los golpes que se le dirigían.

Pero no podía limitarse á la defensiva, y un fuerte bastonazo recibido en la cabeza encendió toda su cólera.

En once, blandiendo su pa'o, que era un enorme

garrote grueso y nudoso, comenzó á pegar á diestro y siniestra con tal resolución y denuedo, que á cada uno de sus golpes caía un enemigo. El brazo de Bleunt parecía tener la fuerza de una catapulta, y describiendo una terrible molinete rompía las cabezas con tanta facilidad como si fueran de cartón.

El estudiante de la Sorbona se aventuró á oponer su estoque al garrote del inglés, pero al primer choque el delgado acero saltó en mil pedazos, que lando inerte el brazo del que lo sostenía, con la violencia del golpe.

Entre tanto, Ogiloy y Crichton no permanecían ociosos, defendiéndose ambos con el mayor arrojo.

Lanzando feroces ahullidos y blandiendo sus bastones, los estudiantes comenzaron el ataque con furor, y todos sus golpes se dirigían al caballero escocés.

La espada del intrépido jóven brillaba como un relámpago, y hubiérase dicho que su cuerpo era invulnerable, pues nadia había conseguido herirle.

Caravajia, que estaba en la primera fila de los sitiadores, gritó:

— Por San Marcos! yo lavaré con su sangre la humillación que por su causa ha recibido nuestra universidad y la ofensa que acaba de hacerme.

— Desíéndete, orgulloso escocés! — añadió tirando á Crichton un golpe desesperado.

Caravajia no era un tirador inhábil, pero tenía que habérselas con un antagonista sin igual en el arte de la esgrima.

Sus estocadas se pararon con una habilidad pas-

Ferro-carril de Cartagena.

Marcha de los trenes desde el 10 de marzo de 1866.

Salen de Murcia.	Llegan á	PRECIOS.			Salen de Murcia	Llegan á	
		En 1.	En 2.	En 3.			
3 59 t. Madrid.	4 10m.	223,00	157,25	96,50	Madrid.	8 55 n.	10 28m
3 59 t. Albacete.	10 19n.	20,72	62,48	37,24	Albacete.	4 51m.	10 28m
3 59 t. Chinchilla.	9 10 n.	71,75	55,50	34,00	Chinchilla.	5 40m.	10 28m
3 59 t. Cieza.	5 27 t.	22,00	17,24	0,48	Cieza.	8 55m.	10 28m
10 28m. Cartagena.	12 43 t.				Cartagena.	1 55 t.	3 47t.
6 30m. Idem.	9 30m.	22,00	16,50	11,00	Idem.	7 10m.	10 10m
4 5 t. Idem.	7 55 t.				Idem.	4 45 t.	8 45n.
5 2 m. Cieza.	8 18n.	22,00	17,24	10,48	Cieza.	8 18 n.	11 25n.
5 2 m. Chinchilla.	9 28 t.	71,75	55,50	34,00	Chinchilla.	1 50 t.	11 25n.
5 2 m. Alicante.	9 59 n.	60,00	40,00	30,00	Alicante.	5 5m.	11 25n.
5 2 m. Valencia.	11 30n.	110,00	85,00	55,00	Valencia.	4 51m.	11 25n.

El tren que sale de Murcia á las 3 y 59 de la tarde, cambia de coches en Chinchilla para seguir á Madrid, luego en Alcazar para los que vayan á Ciudad Real y Córdoba, y en Castillejo para ir á Toledo.

El tren que sale de Murcia á las 5 de la mañana, cambia de coches en Chinchilla para ir á Valencia y Tarragona, y luego en La Encina para los que se dirijan á Alicante.

DE INTERÉS PARA LAS SEÑORAS.

La moda elegante ilustrada.

Año XXV de publicación.

Este es un periódico tan conveniente en toda casa de familia cuanto que con él se obtiene se la vestida no solo de una agradable e instructiva lectura, sino la de cuantos novedades salen en París y Londres para confeccionar vestidos de señoras, señoritas y niñas.

Además publica este año más de 2000 dibujos para bordados de tapicería, crechet y demás entretenimientos propios del bello sexo.

Da también

dos patrones al mes

para cortes de vestidos en tamaño natural.

mosa, y después de algunos pases rápidos la pesada tizona de Caravajia se escapó de su mano, permaneciendo á merced de su enemigo, el cual sin embargo no quiso herirle por juzgarle indigno de su espada.

Caravajia entretanto rechinaba los dientes de cólera, mientras que los estudiantes, animándose mutuamente con sus gritos, cargaban á sus enemigos con furor.

Uno de ellos, de estatura colosal, célebre entre sus hermanos por sus hechos extraordinarios de fuerza y que en vez de bastón manejaba una barra de hierro, avanzó resueltamente sobre Crichton, y aprovechando el momento en que se hallaba asediado por todas partes le dirigió un terrible golpe á la cabeza.

La pesada arma bajó, pero Crichton pudo evitar el golpe, aunque no sin alguna pérdida, pues tal era la fuerza con que iba dirigido, que su espada se rompió en mil pedazos.

Entonces fué cuando la gran fuerza física de Crichton y su notable destreza le sirvieron admirablemente.

Sin dar tiempo á su terrible antagonista para repetir el golpe, lanzóse sobre él y le agarró con tal energía que el gigante vaciló sobre sus pies.

El Anteo de la universidad sintió dominada su fuerza por la primera vez y en vano quiso desasirse de la ferrea mano de Crichton, que le oprimía sin dejarle mover brazos ni piernas. El coloso no podía respirar.

Los maestros pueden verse en la comisión de Almezan, Zoco, 5, cual entregará un número gratis á los que lo soliciten.

La administración principal se halla establecida en Madrid, librería de D. Carlos Bailly Baillière.

Pomada antireumática de Artigues.

Este medicamento puramente compuesto de productos animal y vegetal, cura toda clase de dolores reumáticos, especialmente cuando ocurren en las articulaciones, contusiones y contracciones de nervios, parálisis, etc., etc., etc.

Se halla de venta, botica central del autor Játiva, en Murcia farmacia de Santa Eulalia, en Madrid Escorial, plaza del Angel, Viso Marques, Albacete Gonzalez y en todas las capitales. 525-15-11

ALBUM DEL BUEN HUMOR. COLECCIÓN ESCOGIDA

de cuentos, epigramas, gracias, chascarrillos, exageraciones, etc., etc., etc.

RECOPILADAS

por un habitante del otro mundo.

Esta obra, es la más á propósito para poner á un cristiano tan alegre como unas castañuelas, forma un lindo tomito de 224 páginas de impresión, con multitud de grabados, y se vende á SEIS REALES en la comisión de Almezan.

Tambien puedes hacerse los pedidos por conducto de los repartidores de LA PAZ.

Calendarios para 1866.

Calendario para el reino de Murcia con los pronósticos del Zaragozano Ya-

súe ó sea *El Cielo en 1866*, UNICO aprobado por la autoridad eclesiástica, añadido con los ferro-carriles; se vende suelto, cosido y cortado á 6 reales, uno y por mayor con grandes rebajas.

Calendario de *El Omnibus*, á 5 rs. úno.

Calendario de *La Risa*, á 4 rs.

Calendario ilustrado y libro de mejoras agenda diario, á 4 y medio rs.

Calendario llamado *El Tiburon*, á 1 real.

Calendario del *Angel del Hogar*, con una polka para piano, á 4 rs.

Se esperan de otras clases en la comisión de Almezan, calle de Zoco, 5

Medalla de la sociedad de ciencias industriales de París.
NO MAS CABELLOS BLANCOS

MELANOGENE, tintura por escelenicia.

DICQUEMARE AINE, de Rouen (Francia).

MELANOGENE para teñir al minuto de todos colores los cabellos y la barba; sin peligro para la piel y sin olor. Es superior á todas las empleadas hasta hoy. En Paris 207, rue Saint Honoré.

La Agencia franco español, en Madrid 31, calle del Sordo, (antes Exposición Extranjera, calle Mayor, 10) sirve los pedidos. En Murcia, Sr. Almezan y Martín. Precio en España 50 rs. pequeña caja, 24 pequeña sin caja, 50 media botella con caja, 44 grande sin cja.

Editor responsable.

D. ANTONIO VERNÉZ.

MURCIA, 1866.

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

En aquel momento apareció el rector.

—Escuchadme, hijos míos,—dijo con acento bondadoso,—yo os prometo que se hará justicia con ese escocés. Entregadle á la guardia del sargento que me acompaña y examinaré su causa yo mismo. ¿Qué más podeis desechar? Con vuestra violencia solo añadiríais un crimen á otro, aumentando el daño que ya habeis hecho á la universidad, en la estimación de las ilustres personas que han venido á visitarla.

Crichton conferenció entonces un instante con el rector, el cual, conociendo sin duda la conveniencia del consejo que se le daba, gritó:

—Dispersaos al momento y que cada uno vuelva á su colegio respectivo. Sargento,—añadió Adrian de Amboise con severo acento,—adelantad y apoderoos de las personas de Gaspar Ogiloy, del colegio de los escoceses, y de Marcos Caravajia, del colegio de Narbona.

—Señores estudiantes, prestadle ayuda! Ah! ¡valéilas! ¿Es posible que os atreváis á desobedecer la amistosa intimación del padre de la universidad?

Un murmullo de descontento circuló por las filas de los estudiantes, y tal era su aspecto amenazador, que el sargento de la guardia no se atrevía á obedecer la orden que acababa de recibir.

—Y por qué hemos de respetar sus mandatos?—murmuró el estudiante de la Sorbona. El padre de la universidad, segun vemos, trata con bastante ligereza á sus hijos, puesto que no les ha permitido asistir á la controversia. Que nos explique la razón de